



# Regulaciones del gobierno de AMLO generan dudas en clima de inversión: EE.UU.

Dice el gobierno estadounidense que en México hay "incertidumbre, corrupción, inseguridad e informalidad"

El **Departamento de Estado** estadounidense degrada el **clima de inversión en México**.

De acuerdo con un informe de esta institución de Estados Unidos se asegura que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador erosiona y cuestiona la labor de los reguladores que buscan evitar los monopolios en el país y eso "genera dudas sobre el clima de inversión, sobre todo en el sector energético".

## ¿Qué cambios percibe Estados Unidos en México?

El gobierno de Estados Unidos considera que en México hay **cambios regulatorios**, débil respuesta fiscal a la crisis económica que generó el **Covid-19**, se degrada la calificación de deuda soberana, incertidumbre, inseguridad, informalidad y corrupción.

La declaración de **clima de inversión de México**, emitida por el Departamento de Estado de Estados Unidos, se explica que a pesar de lo atractivo que es México para invertir, los cambios regulatorios que lleva a cabo la actual administración generan dudas sobre el clima de inversión, sobre todo en el sector energético.

## Cambios legales que favorecen a Pemex y CFE

Aunque se hizo una reforma energética, el gobierno López Obrador realizó **cambios legales** en beneficio de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre los participantes privados, lo que llevó a las compañías a demandar al gobierno mexicano ante el Poder Judicial.

Se afirma en el documento que si el gobierno actual dice que **combate la corrupción**, este problema continúa y afecta la aplicación equitativa de la regulación, reporta [\*El Euniversal\*](#).

El Departamento de Estado de Estados Unidos considera que el entorno actual afecta el clima de inversión y el costo de hacer negocios en México, lo que se muestra en los últimos rankings de competitividad en los que se incluye a México, además de que debe considerarse como las calificadoras Fitch, Moody's y Standard and Poor's degradaron la calificación soberana de México.

## Gobierno de México defiende presupuesto 2021, Moody's dice no es sostenible

El secretario de Hacienda de México, **Arturo Herrera**, defiende el presupuesto para 2021, al calificar de "responsable" la estimación de crecimiento del próximo año, mientras la agencia calificadora Moody's advirtió que el enfoque austero del Gobierno "no es sostenible" en el tiempo.

La Secretaría de Hacienda presentó el martes a la Cámara de Diputados una propuesta de presupuesto que busca limitar el gasto y pronostica una recuperación parcial para la segunda mayor economía de Latinoamérica, que ya había entrado en recesión antes de la pandemia del coronavirus.

**"En realidad no es un estimado muy optimista, de hecho si piensas que va a haber una caída del 8% y sobre esa caída del 8% un crecimiento del 4.6%, ni siquiera nos pone en los niveles en que estábamos en 2019. Nos parece que es una estimación responsable", defendió Herrera.**

Sin embargo, Ariane Ortiz-Bollin, analista para México de Moody's, dijo que el presupuesto ajustado significaba que la **agencia de calificación** estaba ahora más preocupada por el crecimiento económico de México que por la deuda.

**Moody's**, junto con otras agencias calificadoras, tiene a México a un escalón de perder su calificación de grado de inversión, pero, no se espera que la nota soberana del país llegue a un valor "basura" en los próximos 12 meses a pesar de una perspectiva negativa.